

## 8. Bewertung

Die Erweiterung der drahtgebundenen Technik mit der drahtlosen Kommunikation bringt viele Vorteile, es birgt aber auch einige Gefahren. Es wird auch in Zukunft nicht wesentlich mehr sinnvolle Informationen geben, die übertragen werden müssen. Viele Nachrichten sind redundant und oft ist es sinnvoll nur einen Auszug aus den vielen Informationen zu haben. Der menschliche Geist jedes Einzelnen wird um so mehr gefordert sein, die für ihn wichtigen Informationen zu selektieren. Es gibt bei reiner Anwendung der Technik an für sich weniger Möglichkeiten der Manipulation, aber trotzdem sollte man immer seinen gesunden Verstand einsetzen, und fragen ob ich das alles brauche. Es wird viele Anwendungen geben, für die es sich lohnt die neue Technik einzusetzen. Es werden große wirtschaftliche Interessen mit spielen, ob eine weltweites Funk-ATM-Netzwerk aufgebaut wird oder nicht. Für Privatpersonen, wird sich die Benutzung in der näheren Zukunft vor allem auf den quasistationären Bereich in der Wohnung oder im Haus beschränken. Telefon, Fernseher, Radio und PC werden nur noch eine Stromanschluß benötigen. Die Daten werden über kleine Sender und Empfänger an jedem Gerät ausgetauscht, das ermöglicht auch eine bessere Kombination der einzelnen Geräte.

Ich denke jeder sollte aufmerksam die Entwicklungen beobachten und seine Schlüsse daraus ziehen. Ein Wegsehen und nicht Beachten wird die technische Entwicklung nicht aufhalten, es würde nur zu einem Punkt führen, an dem man von der Technik kontrolliert wird, was eigentlich nicht passieren sollte. Die Technik darf nicht zu einem Monopol eines einzelnen werden. Bei einer Monopolstellung eines einzelnen, oder einer kleine Gruppe von Firmen, könnten leicht Szenarien entstehen, wie sie schon George Orwell in „1984“ und Aldous Huxley in „Schöne neue Welt“ beschrieben haben.